

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

Director: CARLOS JINESTA. -- 7a. Av. Este No. 344 -- Agente General: LESMES SAUREZ.

AÑO V

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 6 DE DICIEMBRE DE 1923

NUMERO 1246

Se ordena la disolución del Comunismo Bavaro El Candidato para Presidente de Nicaragua

Los Gigantes cambian tres grandes jugadores

BOSTON.—Se anuncia que los Gigantes cambiaron a Bancroft. Stengel y Cuningham, con los nacionales de Boston, por Southworth y Oeschger Bancroft sucede a Mitchell como "manager" del "Braves Baseball Club".

El candidato para Presidente de Nicaragua

NEW YORK.—El partido conservador de Nicaragua nombró unánimemente al Presidente Bartolomé Martínez su candidato para la Presidencia en las elecciones del otoño próximo, según cablegrama recibido por el cónsul general señor Tijerino.

Martínez es el antiguo vicepresidente que ascendió a Presidente en el mes pasado a consecuencia de la muerte del Presidente Chamorro.

Un discurso

BOSTON.—El mayor general Davis, ayudante general, pronunció un discurso en el declaró que el ejército está beneficiándose de las experiencias pasadas y señaló especialmente los esfuerzos que se efectuaron para dar entrenamiento militar a la juventud de la patria.

Contra los Comunistas bavaros

MUNICH.—Según avisos de Munich, von Kahr ordenó la disolución del Partido Comunista de Baviera y la prohibición de que circulen periódicos socialistas.

Se informa que von Hitler no fue herido en el combate, sino que se lesionó en el hombro al caerse.

A conferenciar

LA HAYA.—El doctor Kan, funcionario del Estado, salió para Doorn, a conferenciar con el ex-Kaiser.

Detenido

BERLIN.—Von Hitler ha sido detenido cerca del lago Staffel, en Baviera meridional. No ofreció resistencia

Fue arrestado

MUNICH.—La Bayerische Staatszeitung dice que se ha confirmado oficialmente que von Hitler fue arrestado por la policía del Estado en su villa Ufing, en el lago Staffel, de donde se le extrajo con escolta. Un raspetón en el hombro es su única lesión.

Alrededor del mundo

SAN FRANCISCO.—La "Dolar Steamship Line" anunció que el primer servicio regular de vapores de carga y pasajeros alrededor del mundo, será inaugurado el 5 de enero próximo, en cuya fecha el vapor "President Harrison" saldrá para Honolulu, Suez, Nueva York, Habana, Canal de Panamá y Los Angeles.

DEL MOMENTO POLITICO

Los Reformistas extranjeros

Ahora que con juicio sereno se principia a juzgar la actuación política de los hombres, es atinado salir en justa defensa de los amables extranjeros, que con sinceridad suma y entusiasmo fecundo, ingresaron en las huestes reformistas.

Más de una frase airada, más de un pensamiento encenagado de pasión, más de una palabra áspera, nuestros amigos políticos a quienes la ofuscación puso una venda en los ojos, dedicaron a los generosos extranjeros que a una, y con fe y con amor, se cobijaron bajo los pabellones rojos.

Sin embargo, los autores de esas diatribas y de tales expresiones duras, olvidan que los españoles, venezolanos, guatemaltecos, cubanos y nicaragüenses que siguieron y siguen los gonfalones de la Reforma costarricense, como ciudadanos libres y huéspedes de una República soberana, tienen derecho de emitir sus honradas convicciones.

Los adversarios extremistas que pretendieron vanamente ofender a nuestros coreligionarios extranjeros, olvidaron que estos gallardos copartidarios, como ciudadanos conscientes e idealistas, anidan en su ánimo, ensueños lúcidos y vívidos.

El pensamiento no tiene fronteras; a la idea transfiguradora no se le puede poner vallas de ninguna especie.

Nunca jamás se le puede pedir silencio e indiferencia a los hombres que si bien nacieron en otra tierra hermana, comulgan con nuestros mismos levantados propósitos que forman parte de una preocupación humana que magnífica y realza la vida de los pueblos superiores.

Los extranjeros reformistas son nuestros hermanos en el sentir y en el pensar; para ellos tenemos los más fragantes ramilletes de nuestros afectos y el más luminoso rayo de sol de nuestra gratitud.

De nuestro

Certamen

Para Delegados de Honor de la obra costarricense del concurso abierto en este Diario, hemos recibido los siguientes votos:

Mireya Rojas.....	23
Otilia Azofeifa.....	20
Laura Castro.....	16
Victoria Zel-dón.....	12
Chalfá Odubán.....	10
Josefina Moya.....	5
Marta Bonilla.....	2
Luisa Casasola.....	2
Elena Acosta.....	1

Como se sabe, las fotografías de las señoritas triunfantes serán publicadas en REVISTA DE REVISTAS, en edición especial.

Aclaración

Hago constar que el compañero Juan Rafael Chacón de único apellido emitió su voto a favor del Partido Reformista, en mi presencia. Lo afirmo gustosamente por constarme de una manera evidente.

San José Dic. de 1923.

ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

Muere el niño Gabriel Coronado

Ayer tarde falleció en esta ciudad el bello niño Gabriel Coronado, hijo del caballero don Rafael Coronado y su apreciable señora esposa doña Rosa Lizano de Coronado.

La noticia del fallecimiento de este niño nos llenó de triteza, pues sabemos que estaba enfermo Gabrielito y ya le teníamos cariño por ser nuestro vecinito.

El entierro se efectuó esta mañana, con numeroso acompañamiento, saliendo el cortejo fúnebre de la casa de habitación de sus afligidos padres. Muchas ofrendas florales fueron enviadas como prueba de recuerdo y cariño.

A sus inconsolables padres les enviamos por este medio nuestro más sentido pésame en esta hora de profundo dolor.

Boda

Sáenz-Herrero

Hoy se efectuará la boda del caballero don José Manuel Sáenz N. con la muy gentil señorita Margarita Herrero.

A los estimables novios que esta noche fundarán un nuevo hogar bajo los auspicios del amor, les deseamos mil felicidades.

Baile en Alajuela

En la noche del 24 del presente mes, se efectuará un gran baile en el Salón Municipal de la ciudad de Alajuela.

De esta capital concurrirán varias señoritas y caballeros.

LAPRENSA

Diario de la vida nacional

Precio: ₡ 2.00 al mes

Tendrán que pagar

WASHINGTON.— Los empleados del Canal de Panamá pueden ser obligados a pagar alquiler de viviendas, reparaciones y electricidad que se les proporcionen, según ha dispuesto la Corte Suprema, en caso presentado ante ella por Harvey M. Conaughy en su propio nombre y el de otros empleados

El rey Alfonso de España

MADRID.— El Rey ha pasado por el Real Sitio de Parda, cazando con el marqués de Viana y otros aristócratas.

El subsecretario de Estado ha visitado en la Presidencia a los vocales encargados de los Tratados de comercio.

Una decisión

WASHINGTON.— La Corte Suprema decidió que los aliados pueden ser prohibidos por los Estados de poseer tierras, siempre que no haya tratado en contrario. El litigio se refería a la posesión de tierras por los japoneses en la costa del Pacífico.

Se reabre el senado italiano

ROMA.— El Senado se reabrió; Conmemoró a los esenadores Apolloni Sunino y Foa, fallecidos desde la última sesión. Comenzó la discusión de los proyectos de ley modificando la ley electoral y ya aprobados por la Cámara de Diputados.

La película hablada será un hecho pronto.

CHICAGO.— La película hablada pronto se pondrá en uso con una perfecta sincronización del sonido y los movimientos, según manifestó a los lanáticos del radio, durante una conferencia, el doctor Lee Deforest, inventor del audión de tres electrodos.

Dijo que se había perfeccionado una cámara que fotografía el sonido al mismo tiempo que las señas. Agregó que en breve se harán demostraciones del nuevo procedimiento.

El orador declaró que "nada necesario en la labor del radio es imposible". Aseguró que este país está muy adelantado respecto de las demás naciones, en la trasmisión por medio.

Lundendorff incomunicado

BERLIN.— Se informa que Lundendorff está absolutamente incomunicado en su villa de Essen, inaccesible a sus amigos, quienes aseguran no saber en qué estado se halla.

Sin periódicos

BERLIN.— A excepción del "Vowwaerts" y un periódico pequeño, órgano pangermanista, todos los periódicos de Berlín están sin poder publicarse a causa de la huelga de impresores.

DEL MINUTO

Una neutralidad de marras

Algo digno de estudiar en esta reciente pasada campaña electoral, fue la decantada neutralidad del Gobierno de los señores Acosta.

Fue una neutralidad de marras. Después de los repetidos discursos del señor Presidente de la República en los cuarteles nos encontramos con la publicación de decretos en La Gaceta, completamente parciales e inclinados por mala voluntad contra el Partido Reformista. Todo esto originado de un aceno lleno de ingratitude de don Julio para el General Voigt, no fué suficiente para hacer flaquear ni debilitar las falanges reformistas. Ellas se mantuvieron rectas desafiando las cóleras de los dioses; dioses que puestos al análisis químico, resultaron fetiches de barro.

En toda la perfidia del Gobierno, lo único que salió a flote a la vista de todo el mundo, fué la hipocresía de los Acosta.

Mientras don Julio igual que Pilatos se lavaba las manos proclamando con discursos sonoros en los cuarteles la neutralidad oficial, por otra parte decía en La Gaceta que la policía que de refuerzo a los cuarteles se llevara, tenía que ser *nada más que echandista y jimequista*.

Como se ve, por un lado don Julio tira la piedra y por otro lado escondía la mano; propiedad ésta que poseen solamente los hombres dúctiles a imitación de aquel Dios Jano que tiene dos caras: una por el frente y otra por la espalda.

Pero después de todo lo que conforta a los reformistas es que nadie hizo caso de esa zarandaja que se llama imposición oficial; todos se refan de la decantada imposición de marras y pudo más el oro corruptor que las espadas herrumbreadas.

Estas elecciones las ganó el capital y este grave pecado lo pagará el pueblo con lágrimas y sangre.

Tanto es confesar que una mayoría guara no respondió a los anhelos del pueblo sano. El cuadro de honor figurarán los pueblos altivos y viriles que a despecho de los intereses creados rompieron la tradi-

ción y levantaron en alto el pendón rojo de las libertades patrias. ¡Gloria inmarcesible para esos pueblos independientes que llevan con orgullo los globos rojos de nuestros viejos libertadores que ofrendaron su vida en el altar de la Patria!

Pasados los acontecimientos ocurridos el domingo, es la hora de sentar responsabilidades y llamar a que ocupen el banquillo de los acusados a los perversos que rompieron y seguirán prostituyendo la conciencia de los pueblos débiles.

En ese banquillo de los acusados, sentamos en primer término a los gobernantes Acosta. Ellos en primer término han hecho del sufragio popular la burla más sangrienta y más feróz.

Tedavía la víspera de las elecciones publicó el Gobierno un decreto en "La Gaceta" en el cual decía que los escribientes que fueran a las mesas auxiliares de bfau ser *nada más que echandistas y jimevistas*. Julio Acosta pues no sumaba al Partido Reformista, ni al General Voigt.

Por supuesto que este decreto que todavía en los últimos momentos chorreaba odio y encono ingrato, fué causa de hilaridad por la mayoría de las juotas que sabían sus falencias y conocían sus deberes.

El decreto en referencia fué un ridículo; una *piña* de un gobierno apasionado y bilioso. Las juntas auxiliares se encogieron de hombros y se rieron a mandíbula batiente.

Las juotas en sus funciones son autónomas y ellas podían nombrar a su libre arbitrio los empleados.

Solamente a un mandatario empírico podía ocurrírsele ordenar semejante disparate.

Por eso la mencionada orden no surtió sus efectos y el Gobierno se exhibió de cuerpo entero.

Todo esto lo apuntamos como curiosidades de nuestro archivo, porque día llegará en que "los últimos serán los primeros los primeros serán los últimos".

GIL SOL

En la Torre Ideal del Reformismo

Después de una lucha lúcesca, ardua y tempestuosa, en que el Ideal heroico de los reformistas se esforzó por vencer en los campos agitados de la política a los poderosos señores del capital, pacífica su sueño de gloria, que llegará a ser tangible y fuerte como las cumbres pétreas e indiferentes.

No en vano la verba fácil y fecunda de inúmeros oradores del momento espació su polen redentivo; no en vano se ha esparcido el grano germinador de la libertad; no en vano se despertó de su letargo la conciencia de los trabajadores. Porque en todos esos cruzados del dolor ha quedado la flámula voraz de los grandes ensueños de las renovaciones patrias, avivadas por las nobles heroicidades de los hombres puros que no han sido manchados por el légamo de los pantanos.

El Partido Reformista ha sido un ideal hecho forma que se ha levantado a base de pedestales endeble, para después ser fuerte, soberbio y poderoso.

Esto lo comprenden todos los que se arropan con el pendón rojo, porque ven a través de esa bandera, su sangre vertida para teñir la augusta cólera de sus rebeldes para sacudir tiranías y esclavitudes.

Por eso ahora ningún reformista ha caído venido después de la batalla, ninguno ha retrocedido pusilánimamente. El ideal de la reforma los sigue agitando como un estuario, como una grímpola que no deja de flamear en una pampa salvaje. Cada reformista lleva en su corazón la cimera ideal de los capiteles de viejas catedrales. Cada reformista es una atalaya que ojo avizor sonará la épica trompeta para la nueva lucha. Entonces es cuando se verá el renacimiento de nuevas fuerzas de hombres, que serán nuevos heraldos, que harán relucir sus escudos empolvados, sacados de los anaques de las antiguas panoplias.

Esta es la fuerza de un ideal de esperanzas que alentaremos y que no dejaremos escapar de la caja de Pandora. Sabemos que el Partido Reformista es un partido de liberalismo, un partido de ideas, nacido para que el corazón del pueblo costarricense sienta la imperiosa necesidad de que exista.

Los pueblos como la Naturaleza necesitan renovación, y como el Tiempo y los espíritus evolución y revolución.

Doloroso es en verdad continuar viendo la vuelta de la rueda de las injusticias y las tiranías, mientras allá en la mesa de los festines los puipos abrevan el vino y el pan de los miserables, y más allá, en el barrio, en la pocilga sin lumbre, aulla el hambre en los estómagos.

Continuará la rueda en su girar vertiginoso apretando los cuellos de los mendigos, de los desheredados, de los luchadores, de los que vieron salir el sol cuando ya estaban templando sus músculos en el yunque donde se forja la vida y se modelan las almas, de los que en el andamio pulularon las paredes del edificio del millonario, de los picapedreros que pulieron los baldosas de los salones donde mezquinas aristocracias charlan fruslerías, de los mozos garcidos que llevan en hombros los fardos de telas extrañeras de los traficantes, de los boyeros que su dolor hermanan a los resignados buyes, de todos los sufridos, de los torturados, de todos los agobiados por las grandes angustias, de los martirizados por las raras antinomias de la vida.

Triste cuadro de horror. Nos hace pensar en una escena infernal del Dante que eriza la epidermis.

Pero para todos estos martirios está la magna alzada del espíritu, centro donde se aúda el éter impalpable del Ideal. Y ese Ideal es el de la Reforma que seguirá en su desarrollo germinativo en el corazón feraz de los hidalgos y bizarros reformistas que lo hallaremos florecido cuando el claror de la epopeya haga vibrar su sonido en medio del ábrigo que agita las cabezas bajo la paz serena de las estrellas.

Por eso hoy más que nunca las aspiraciones de nuestras atalayas se hallan asediadas por el ojo que vigila las farsas inmundas de la política de los hombres sin rubor.

Y nos sentimos fuertes, algo más que los semidioses paganos, desde esta torre erguida hacia el infinito, alentando a nuestros correligionarios con la fe purificadora del ensueño heroico que llevamos en hombros, porque desde esta tribuna tan elevado esparcimos sus cantos rebeldes para los pueblos ilotas que Alejandro Sux y Alberto Ghirardo han llevado en sus bocas como himnos de tempestad.

ARMANDO OCÓN

Sociales

Doña Zeneida de Silva marchó para Tres Ríos.

De Almirante llegó don Carlos Alfaro Yglesias.

El niño Jorge Céspedes ha restablecido.

De Alajuela llegó don Carlos Calvo F.

Para Tres Ríos marchó don Víctor Monge.

De Puntarenas vino don Enrique Barquero.

De Heredia regresó el Coronel don José Joaquín Zavaleta.

Para Limón salió don Guillermo Mora.

Boda

Mendiola-Bengoechea

El miércoles 12 del presente mes se efectuará la boda del señor don Manuel de Mendiola con la estimada señorita María Luisa Bengoechea.

A los futuros contrayentes, anticipadamente le deseamos mil felicidades.

RESFRIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

EL LAXATIVO BROMO QUININA desvía la causa.—Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un día.—La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Tipos de cambio

Nueva York	457 00
Londres	401 00
Sulza	402 00
España	300 00
París	124 00
Bélgica	107 00
Italia	100 00
San José, diciembre 6 de 1923.	

Nueva Directiva

Anoche celebró sesión la Liga Nacional Nicaragüense con el objeto de nombrar una nueva Directiva que funcione desde el primero de Enero en adelante, la que quedó constituida así:

Presidente: Francisco Ibarra Mayorga; Vice Presidente: Lino J. Abare; Tesorero: Miguel J. Guardia; Secretario: Raúl Berg; Vice-Secretario: José J. Fiscal; J. R. H. y otros; Vocales: Rosendo Urua, Enrique Cortés; Miguel Cardenas; Ventura S. Maribá, Ildefonso Guardia; Consejero: José J. J. Sen.

Próxima boda

Muy en breve se efectuará en esta ciudad la boda del caballero don Eduardo Pinto con la gentil Srta. Levia González Lehman. Anticipadamente formulamos votos sinceros por la dicha imperecedera de los futuros esposos.

Feria de ganado

Muy animada estuvo la última feria de ganado efectuada en la ciudad de Heredia.

Se vendió ganado de don Porfirio Rodríguez, de don Marcos A. Chaverri, Aniceto Muñoz, Solé y Compañía, Moisés González, José María Castillo, Amado Zumbado, Augusto Zumbado, Juan Lobo, Trinidad Araya y otros.

GRAN HOTEL EUROPA

HOY JUEVES 6 DE DICIEMBRE.

Gran Comida Danzante

Reserve con anticipación su mesa

Efrain Gutiérrez Administrador

Revista de Costa Rica

A nuestra mesa de redacción ha llegado el último numero de esta muy importante revista.

Trae un artículo de don Cristóbal Viquez sobre los orígenes de los costarricenses.

"Los miferros de Costa Rica" se llama un artículo de don A. V. Fantuzis.

Un trabajo de don Humberto Barahona sobre los contratos onerosos, un artículo de don Jorge Guardia.

Agradecemos el envío.

El Premio Mayor

Mr. R. Ferris, vecino de Limón, empleado de la Northern Railway Co., fue el favorecido con el Premio Mayor de la Lotería del Asilo Chapul.

Este señor cambió ayer en la Tesorería de la Junta de Caridad su billete premiado con cuarenta mil colones.

PARA CURAR UN RESFRÍADO EN UN DÍA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA. (Pastilla). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Dirección y Talleres de LA PRENSA: 7ª Avenida Es N.º 344

Hogar de plácemes

Al hogar del Dr. don Alejandro Vargas y su señora esposa doña Belén Solera de Vargas, ha llegado un bello chiquitín, por lo que felicitamos a sus buenos padres.

Nuestra dirección

La Redacción y Administración de LA PRENSA, han quedado instaladas en la séptima avenida este, número 344, cincuenta varas del establecimiento "La Manita," en la casa de don Ricardo Falcó Mayor.

OBREROS:

Si vosotros progresáis en vuestra fortuna personal, nuestra Patria será grande y rica. ECONOMIZAD EN TODO Y POR TODO

Os ofrecemos: CAMISAS... desde \$ 3.50 PANTALONES " " 6.00

Robert Hermanos

Enormes posibilidades

Vendiendo perfumes. L'Origan, aguas colonias, lociones, elegantes muñequitas de j-bón, etc. - Buscamos agente serio - Estableceremos sucursales.

Liebe S. A., Hameln a Wever, Alemania.

Gabrielito Coronado

Frontera a nuestras oficinas hay una casa de alto, blanca, con un balcón rojo en donde más de una vez hemos oído las voces angelicales de varios niños de los más bellos ojos.

Ayer supimos que un hermanito de estos chiquitines estaba enfermo de gravedad. A poco, de sus respectivas volantas descendieron dos médicos, quienes encontraron muy mal al enfermito.

Oímos sollozos de madre, y nuestro corazón tembló de dolor.

Esta mañana supimos que había fallecido Gabrielito y alzamos los ojos al azul desceos de sorprender en el cielo el vuelo de Gabrielito, niño adorable, niño bello, niño encantador.

Pobres padres!
Sus lágrimas bañan hoy el rostro de su hijo idolatrado.

Ya en el regazo estrellado de Dios debe descansar el niño puro y encantador cuyas sonrisas han llenado de felicidad el cielo!

Notas y Noticias

Política menuda

Por diferentes conductos hemos sabido que los echandistas han recibido la rigurosa consigna de celebrar triunfo alguno hasta que de manera oficial declaren las Juntas Provinciales el resultado de las elecciones. Es muy peligroso a estas horas celebrar un *alegrón de burro*, como vulgarmente se dice.

Las elecciones tanto en algunos pueblos de Alajuela como de Heredia, fueron un desastre verdadero por las irregularidades y abusos cometidos por autoridades y patronos. Desde luego en esos lugares se hicieron las elecciones con demostraciones de fuerza.

Todavía oficialmente las Juntas Provinciales no han declarado nada respecto al resultado electoral.

Apenas están haciendo el escrutinio de unas pocas mesas, porque el trabajo es minucioso y bastante complicado.

La suplencia primera para diputado y el diputado cuarto por Heredia se han hecho cuestión de Estado; veremos en qué para tanto lío político. Por lo pronto al buen callar, lo llaman Sancho.

A excepción del Partido Reformista, los otros partidos han quedado debiendo fuertes deudas; entre los dos gastaron más de medio millón de colones y el Partido perdidoso quedará bastante comprometido económicamente hablando.

Lo malo es que estas campañas electorales a base de dinero, las paga el pueblo por más que se diga lo contrario.

La política está en efervescencia en Alajuela

Se temen posibles desórdenes

Nuestro activo corresponsal de Alajuela, nos comunica que desde ayer, varios grupos de personas de los tres bandos políticos están en actitud agresiva. En el Parque Central de esa ciudad y frente al local de la Junta Provincial, se han apostado muchos individuos lanzando vivas a sus respectivos candidatos.

Lo más grave del caso es que se asegura que las más de las personas están armadas.

Hay un descontento general. Los reformistas

y republicanos, según parece, están dispuestos a que los enemigos no atropellen a los miembros reformistas y republicanos del escrutinio.

Fue necesario suspender el escrutinio, para evitar algún desorden cuyas consecuencias serían funestas sin duda alguna.

Para hoy se temen más manifestaciones hostiles. Varios policiales han sido enviados de esta ciudad para evitar desórdenes.

En los hogares hay inquietud y alarma.

Fiesta escolar Festejos religiosos

Con el siguiente programa, se clausurará la escuela Buenaventura Casorla, a las trece horas de mañana:

JUGADORES

Rojos — Carlos L. Ulloa; (Crptán), Aguilardo Fonseca, Alberto Villaseñor, Jorge Jiménez, Eduardo Carrillo Blancos — Enrique Esquivel, (Capitán), Francisco Montoya, Antonio Urbina, Nicolás Guerrero, Ricardo Mangel.

Juez; don Ramualdo Bolaños; Apuntados; don Nieves S. Bonilla; Time-Keeper; señorita Lillia Ulloa.

A las 14 horas:

- 1 Himno Nacional.
- 2 Mireya. (Gounod) Orquesta. Orquesta de don Ricardo Jiménez R.
- 3 Informe del Director.
- 4 Los Millones de Arlequín (Drigo). Orquesta. Orquesta.
- 5 El Lobo enamorado (José Santos Chocano) Manuel E. Calvo, del V. grado A.
- 6 Gavota. Señorita María Luisa Morales y alumnos de la escuela.
- 7 La Catarata y el Ruiseñor (M. Reina) Alfredo Hernández, del V. grado B.
- 8 Releyendo tus cartas (Volpati) Orquesta.
- 9 Himno de la escuela
- 10 Swing Song (E. Barns) Orquesta.
- 11 Exposición Escolar de Dibujo y Trabajos Manuales.

Se invita a los señores padres de familia y al público para esta fiesta.

LOS GNOMOS
de Fermín Bernada
Cantina — Café — Chocolate
Acaba de llegar un gran surtido de confites de VENCHI, cacao en cajas de fantasía de la casa ELMERS.
Asco emperado y magnífico servicio.
Avenida Central

USTED GANARA
8 colones cada semana comprando diez centimos en mi establecimiento y siempre que su número salga premiado en los sorteos que hago semanalmente.
Fernando Castro Avilés
50 varas al Oeste de "La Proveedora"

De Ultima Hora

Don Carlos María Jiménez es devuelto

Al cerrar nuestra edición, llegó a nosotros la noticia de que el Licdo don Carlos María Jiménez, quien fue esta mañana a presenciar el escrutinio, no pudo seguir su camino rumbo a dicha ciudad, pues la policía le prohibió seguir este viaje. Esta actitud del Gobierno ha causado alarma y protesta en millares de personas. Indagaremos.

CONVOCATORIA

Por este medio se convocan a los señores accionistas de la "Empresa Germinal de LA PRENSA" a una reunión que se efectuará el domingo próximo, a las dos de la tarde, en estas oficinas.

Sentido fallecimiento

En la ciudad de Cartago, después de larga enfermedad, falleció la muy distinguida señorita Rosalía Fernández Mora miembro de una de las familias más apreciables de esta capital.

El entierro de la señorita Fernández se efectuó con bastante acompañamiento, y le fueron enviadas muchas coronas como símbolo de recuerdo, estima y cariño imperecederos.

Por este medio LA PRENSA envía su más sincera y viva manifestación de condolencia a su afligida madre doña Marcelina v. de Fernández, a don Jorge Esquivel y su señora doña Carolina Fernández de Esquivel, a don Gerardo Fernández y señora, a doña Julia Fernández v. de Alpiñar, a las señoritas Luz Fernández Mora, a don Guillermo y a don Carlos Fernández Mora, hoy su midos en profundo dolor.

De Cartago

Don Juan Ramón Bonilla marchó para la capital.

La señorita Claudia Pacheco vino de San José.

Del mismo lugar vino la señorita Catalina Evans.

Don Jesús Guzmán regresó de Pacayas.

Llegaron de Turrialba don Williams Allen y su apreciable señora esposa.

Don Ramón Rivera ha seguido mejor.

Doña Mary de Arias, salió para Tres Ríos. De Alajuela vino don Edgar Guevara.

Corresponsal

Fiesta infantil

El domingo 16 de los corrientes, se efectuará un baile de fantasía.

En el Parque Central se celebrará esta fiesta tan original.

Los niños irán vestidos con trajes vistosos.

Oportunidad

Cajas para polvos con sus respectivas etiquetas vendiendo a menos del costo.

Informes al apartado 322.

Busque el número de mañana

DISCOS
para Fonógrafos
"Columbia" "Victor" "Odeón"
a mitad de precio
\$ 1.50, \$ 2.00 y \$ 3.00 Sello Rojo
También se cambian
NUEVA CIGARRERIA

TALLERES GRAFICOS DE LA PRENSA

Acaba de recibir
Pólvora Elaborada
Gran surtido
Luces de Bengala — Triquitraques
Cohetes extranjeros y del país, etc., etc.
En el Almacén
Tomás Fernández
Apartado 614 Teléfono 198

Cuando usted necesite algún trabajo de imprenta bien hecho y barato, busque la
Imprenta TORMO
Avenida Central, frente al Banco Mercantil
Teléfono 641 San José, C. R. Apartado 439
Donde serán atendidos nuestros favorecidos.
Talleres de LA PRENSA, 7ª Avenida Este N° 344.

CUPON

VOTO para Delegada de Honor de la obrera costarricense por la señorita.....

Residencia.....

Firma del interesado,

Concurso de LA PRENSA

Como estímulo y justo homenaje a la obrera costarricense, factor importante en nuestra sociedad, ya que ella, humilde y abnegada, lleva con esfuerzo y laboriosidad el sustento, la paz de su familia, siendo escudo de virtud ejemplo de templeanza y valerosa bondad entre los suyos, atendemos la indicación que nos hace el Sr. Representante de *Revista de Revistas* de México, don Antonio Zelaya, para que abramos una encuesta y un concurso. La primera se contraerá a tres preguntas, que podrán ser resueltas, cada una de ellas, en respuestas de cien a ciento cincuenta palabras. Las contestaciones que se reciban serán publicadas en LA PRENSA, en sección que se dedicará al efecto. El segundo es decir, el concurso, se hará por medio de votos o cupones que se publicarán diariamente. Y admitimos esta forma de votación por ser la única que ofrece mayores seguridades y por estar ya consagrada como la más exacta y autoritaria de las costumbres publicitarias en esta clase de torneos.

He aquí las tres preguntas o cuestiones:
 1ª—¿Qué puede hacerse para el mejoramiento social de la obrera costarricense?
 2ª—¿Cómo se logra la formación de una digna conciencia para la obrera?

3ª—¿Convenirá una reforma legislativa en reglamentación de trabajos como protección a la salud de la obrera en los talleres o fábricas?

El concurso se hará conforme las siguientes bases:
 1ª—El concurso se hará por votación, tomándose como mérito de elección la aptitud o virtud de la señorita elegida.

2ª—Los cupones deberán remitirse a la Dirección de LA PRENSA.
 3ª—Deberá expresarse con toda claridad el nombre y apellido de la agraciada, consignando el lugar de su residencia.

4ª—Las tres señoritas obreras que reúnan más votos serán declaradas Delegadas de Honor, ante las sociedades femenitas obreras mexicanas, y sus retratos serán insertados en la Edición Especial de Revistas de Revistas.

5ª—El escrutinio final será hecho por una comisión que se designará oportunamente. El resultado del mismo se publicará en LA PRENSA, dos días después de efectuado.

6ª—Las señoritas obreras que resulten agraciadas con mayor número de votos, deberán remitirse a la Dirección una vez que se haya conocido el resultado del escrutinio final.

Los efectos del alcohol

Los efectos del alcohol en la lactancia han sido siempre tema favorito de los higienistas. Y así como algunos han declarado funesta su influencia sobre la leche por su transmisión al niño, otros han manifestado ciertas dudas sobre la veracidad, importancia práctica del daño. Para aclarar definitivamente esas dudas dos biólogos alemanes, los doctores Voigt y Patheuer, han realizado una larga serie de experimentos. Escogidas algunas vacas sanas, de 5 años y un peso medio de 1000 libras, en pleno período de producción de leche, las nutrieron con abundancia y racionalmente, suministrándoles una vez al día dosis crecientes de alcohol.

La destilación fraccionada probó que en los primeros días, de cierta cantidad de alcohol ingerido, permanecía en la leche un 0.24 por ciento. Duplicada la dosis, el porcentaje pasó a 0.65 para descender al cabo de 10 días a 0.40 y poco después a 0.05. Aunque se siguieron aumentando las dosis de alcohol no se pudo llegar a

encontrar en la leche más que esta exigua cantidad. Otros experimentos más restringidos, sobre leche de mujer, confirmaron que el temido peligro no existe. Las nodrizas americanas mentarán, seguramente, que estos sabios biólogos no hubieran hecho sus experiencias algunos años antes...

Adios, Callos! Dice "Gets-It"



Los Callos Huyen cuando son tocados con "Gets-It." Como una esponja embebe el agua, "Gets-It" absorbe todos los dolores. "GETS-IT" es el original extractor de callos. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, E. U. A.

La Valenciana Baratillo del incendio CALIXTO MADRIGAL

Driles, género para colchón, género para camisas género para cortinas, gasas lindos estilos, etamines egipcios, organdis, ratines, género escocés, género imitación lana, lanas finísimas, alpacas, género para sábanas a \$ 2.50 yarda, camisas, corbatas, ropa interior de punto, medias de seda para señora a \$ 2.50 el par, cortes de casimir a \$ 24.00. Le llamamos la atención a nuestra clientela con el FAMOSO LIENZO que vendemos a \$ 1.00 la yarda, es lienzo que vale a \$ 1.50 la yarda.—Frente al "Pasaje Jiménez", 50 varas al este de la B. Atica Oriental

UNITED FRUIT CO. SERVICIO DE VAPORES

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO y SAN BLAS harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón el sábado 14 de Abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio regular entre Limón y Nueva York; de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón y Cristóbal, Habana y Nueva York. Los vapores CAMITO, BAYANO y CORO NADO, de la Elders y Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán como de costumbre, cada quince días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los subagentes en San José señores Sasso & Pirie Sucs.

G. P. CHITTENDEN ADMINISTRADOR
 San José, Abril 9 de 1923.

Telegramas rezagados

Ever Ortiz, Cartago, Cecilia de Quirós, Turrialba, María Quirós, Siquirres, Antonio Gómez, Texegua, Schoeler (2) Granada, Williams A. Vernon Cuatrecasas, José A. Sánchez, Escasú, Jorge Martínez, Granada, Teodora Díaz, Las Juntas José A. Sánchez, Escasú Enriqueta Muñoz Cartago, Jorge H. Brenn, Guatemala, Felipe González, General Estrada, Salvadora Gutiérrez Amapala, Adelina Salazar, Coyolar, Cesar Delgado, (2) Ls Unión, Carmen Coronado, Liberia, Antonio González San Ramón, Apartado Postal 1095 San Salvador, Emilia de Maloy, Puntarenas, Silverio Gómez, Tegucigalpa, J. M. Brenes, San Salvador, Henry Beljos,

Guatemala, Manuela V Cortés, Santa Cruz Joyosa Rafael Vicleshe, Turrialba, Delia Huertas Vargas, Puntarenas, Francisco Ramírez, Managua, Gerardo Guillén, Managua, Marcial Leiva, Cartago, Gordiana Durán, Villa Colón, Delfina de Gómez, Casa Presidencial, María Molina, Ojojón, Gustavo Mora González, Atenas, Eva González, Limón.

NOTA: A fin de evitar reclamos infundados se advierte al público que el artículo 372 del Código Fiscal dice lo siguiente: "El Gobierno no garantiza la entrega de las comunicaciones telegráficas sino cuando estas se dirijan a un domicilio bien determinado y conocido."

3 CLORIAS ESPAÑOLAS

EL GRAN VINO SANSON
 EL MOSCATEL PRIMERA
 EL VALDEPEÑAS CLARETE

El mejor regalo de Noche Buena

Fujol Hnos.
 El Aguila de Oro

LA ESPAÑA

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

Pone en conocimiento de su numerosa clientela, el traslado a su nuevo local, 50 varas del Palacio de Justicia, "Pasaje Amerling".

Martinez & Co.
 APARTADO Nº 211 TELEFONO Nº 6568

OBSEQUIO DE NAVIDAD

"La Dama Elegante", que ha tenido honor a su nombre tiene las más valiosas y mejores joyas del país, ha resuelto regalarlas a sus favorecidos, no para que descubran un mundo, sino para que obsequie a sus amigos en la Pascua que ya se viene encima.

Al efecto, las vende a mitad de precio en su magnífico local contiguo al Banco Mercantil.

Relojería Suiza

Joyería de Alcidos Chapatte

Tiene de nuevo abierta su Relojería en el local que ocupó el Banco Sasso & Pirie, Av. Central O. Como anteriormente, se recomienda a su clientela y al público en general por sus precios ventajosos y trabajos en relojería y joyería.

Pronto habrá baratillo de relojes y artículos que se salvaron del incendio.

ALMACEN

Tomás Fernández

Tiene para la venta:
 TABACO para cigarrillos y puros de la mejor calidad, a precios muy bajos

Teléfono 198 Apartado 614

Deposito y Aserradero de Maderas A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones. Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad. Lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del P.éfico.

Apartado 334 Teléfono 61

Jabón LEON AZUL INGLÉS

Un colon de "Leon Azul" lava mas ropa que cuatro colonos de jabón ordinario.

DEPOSITOS:
 LA INDIA
 Y LA MARINA
 POR MAYOR:
 Costa Rica Mercantile Co.

TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas, Cervezas Lager grande y pequeña; Doble grande y pequeña Aguas Minerales; Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginser ale.